



M1 V1 Haushalt, Wohnung, Kfz, Handy und Konsum

Vor dem eigentlichen inhaltlichen Einstieg bietet es sich an, zunächst die Inhalte und Grenzen des Kurses aufzuzeigen sowie die Erwartungen der Teilnehmenden an den Kurs abzuklären, um falschen Erwartungen oder Ängsten entgegenzuwirken bzw. diese abzubauen.

In diesem ersten Schritt werden auch die beiden „Kursbegleiter“, das Stimmungsbarometer und die Musterperson, eingeführt.

Der Haushaltsplan, der der Musterperson beigelegt ist, gibt den Teilnehmenden einen „roten Faden“ für die kommenden Veranstaltungen und leitet gleichzeitig den Einstieg in die inhaltliche Arbeit ein.

Durch die Bearbeitung und die damit verbundene Auseinandersetzung mit dem exemplarischen Haushaltsplan wird zunächst der Nutzen eines Haushaltsplans verdeutlicht, aber vor allem die Fähigkeit der individuellen Erstellung eines Planes gefördert und die Notwendigkeit der Budgetplanung den Teilnehmenden ersichtlich. Bei der Erarbeitung werden exemplarisch die Themenbereiche Kfz, Handy und die erste eigene Wohnung herausgegriffen. Die anderen Haushaltspositionen können dennoch, falls es erforderlich scheint extra thematisiert werden. Sie werden aber auf alle Fälle in Bezug auf die Höhe der Ausgaben im Plenum diskutiert. Eine Ausnahme bildet hierbei die Ausgabenposition Versicherungen, die in dieser Veranstaltung noch offen bleibt und erst in der nächsten Veranstaltung bearbeitet wird.